VII Jornadas de Sociología de la UNLP "Argentina en el escenario latinoamericano actual: debates desde las ciencias sociales". Departamento de Sociología de la Facultad de Humanidades y Ciencias de la Educación, La Plata, 2012.

Aportes metodológicoconceptuales de la distribución espacial de la población: el caso de Tucumán y Catamarca en el Noroeste Argentino (1991, 2001 Y 2010).

Patricia Mónica Fernández y Quiroga Daniel Esteban.

Cita:

Patricia Mónica Fernández y Quiroga Daniel Esteban (2012). Aportes metodológico-conceptuales de la distribución espacial de la población: el caso de Tucumán y Catamarca en el Noroeste Argentino (1991, 2001 Y 2010). VII Jornadas de Sociología de la UNLP "Argentina en el escenario latinoamericano actual: debates desde las ciencias sociales". Departamento de Sociología de la Facultad de Humanidades y Ciencias de la Educación, La Plata.

Dirección estable: https://www.aacademica.org/daniel.esteban.quiroga/38

ARK: https://n2t.net/ark:/13683/pgRm/bwA



Esta obra está bajo una licencia de Creative Commons. Para ver una copia de esta licencia, visite https://creativecommons.org/licenses/by-nc-nd/4.0/deed.es.

Acta Académica es un proyecto académico sin fines de lucro enmarcado en la iniciativa de acceso abierto. Acta Académica fue creado para facilitar a investigadores de todo el mundo el compartir su producción académica. Para crear un perfil gratuitamente o acceder a otros trabajos visite: https://www.aacademica.org.

VII Jornadas de Sociología de la UNLP

"Argentina en el escenario latinoamericano actual: debates desde las ciencias sociales" La Plata, 5, 6 y 7 de diciembre de 2012.

<u>Mesa 24</u>: Cuestiones urbanas y regionales en Argentina. Procesos y prácticas en la ciudad contemporánea. Territorios en construcción.

Aportes metodológico-conceptuales de la distribución espacial de la población: el caso de Tucumán y Catamarca en el Noroeste Argentino (1991, 2001 Y 2010)

> Patricia Mónica Fernández ISES – CONICET patosaraz@yahoo.com.ar

Quiroga Daniel Esteban CIESC – CONICET – UNC daes1984@yahoo.com.ar

Resumen

La distribución espacial de la población se interrelaciona con diversos componentes económicos, sociales y culturales; pero además con procesos de desestructuración social, crisis socioeconómicas (localizadas geográficamente), habitabilidad de los ecosistemas, conectividad de las localidades, historia de las regiones y ciudades, acceso a la propiedad de la tierra, políticas públicas que afectan directa o indirectamente a la localización de la población, etc.

La distribución espacial de la población en Argentina, se ha caracterizado por la concentración en una reducida cantidad de áreas, como consecuencia de un rápido proceso de urbanización, dando inicio a un claro proceso de organización y estructuración deficiente del territorio, conformando extensos vacíos demográficos.

El presente trabajo planteara una primera aproximación a la compleja problemática de la distribución espacial para ambas provincias, intentando señalar sus características típicas.

Se trabajó principalmente con medidas espaciales y categóricas aplicadas a las provincias de Tucumán y Catamarca, teniendo en cuanta las regiones que la componen.

Las fuentes de información fueron los Censos Nacionales de Población de 1991, 2001 y 2010. Para este último solo se dedujo medidas espaciales, ya que a la fecha se carece de información específica que permita ampliar el análisis.